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Editorial Artigo

José Renato Nalini

Prefeito: faça seu mapa climático

Nutrição

Crônica

Sidney Borges

Luzes misteriosas
Naves alienígenas
Bom dia caros amigos. Ou

seria boa tarde. Talvez boa
noite. Não importa a hora em
que você está lendo esta coluna.
A primeira do ano de 2025. Hoje
somos mais ou menos 8 bilhões
de terráqueos e no final do ano
seremos 8,09 bilhões. Muita
gente nova vindo por aí.

O que podemos ter certeza é
que em janeiro de 2026 Ubatuba
vai estar abarrotada de
visitantes. Fico imaginando
qual será a população do
planeta em 2100.

A previsão diz 11 bilhões. Isso
se as coisas permanecerem
como estão, mas há no ar muitas
dúvidas. Logo mais Trump
assume o comando dos Estados
Unidos o que causa apreensão
em alguns e medo em muitos.
Os pessimistas falam em guerra
mundial. Caso haja, será uma

guerra nuclear com implicações
imprevisíveis. Milhòes
morrerão, talvez bilhões e a
vida em boa parte do mundo
ficará impraticável. De
qualquer forma se a metade dos
habitants morrer ainda assim
o mundo terá muita gente, mais
ou menos o dobro da população
que havia em 1950. Como o
Brasil não é alvo de petardos
nucleares, a população
tupiniquim deverá permanece a
mesma e as praias de Ubatuba
continuarão atraindo milhares,
ou talvez, milhões de visitantes.

Eu sou otimista, acredito no
governo, só tenho dúvidas
quanto às luzes que estão
sobrevoando os Estados
Unidos. O que são, de onde
vem, o que querem? Como todos
sabem os governos nos
enganam quando falamos de
objetos voadores não

identificados. Espero que
sejam luzes amigas, mas
podem ser naves de Incas
venusianos e neste caso só
Nationaro K ido poderá nos
salvar. Kido!

sidneyborges311@gmail.com

Ary Nasi
Médico/Escritor

*José Renato Nalini

São Paulo foi o primeiro
município brasileiro a ter uma
Secretaria de Mudanças
Climáticas. Sensibilidade do
Prefeito Ricardo Nunes, que
previu o agravamento das
emergências geradas por uma
conduta irresponsável de
grande parte da humanidade,
nos anos recentes de sua
História.

Pois os demais prefeitos
deveriam seguir o exemplo do
Alcaide paulistano e criar suas
Secretarias. Mas para valer,
não apenas para estar bem na
foto. E uma das coisas que
podem ser feitas é a elaboração
de um Atlas Climático. Isso já é
levado a sério em âmbito global,
pela conjugação de esforços de
duas entidades internacionais:
a UCCI – União das Cidades
Capitais Iberoamericanas e
ICLEI – Governos Locais por
Sustentabilidade.

Durante a recente COP29,
participei de um debate em que
as duas organizações,
comprometidas em levar a voz
dos governos locais ibero-
americanos ao centro das
decisões globais, resolveram
falar do IberAtlas: um Atlas
Climático Urbano da
Iberoamérica.

A nossa região é
especialmente vulnerável à

mudança climática devido à sua
diversidade geográfica, que
possui vastas áreas costeiras,
bosques tropicais, planícies
áridas e regiões montanhosas.
Esta complexidade territorial,
conjugada com a grande
concentração de população em
áreas urbanas, aumenta a
exposição a riscos associados
a eventos extremos como secas
prolongadas, inundações,
ondas de calor e intensificação
de tormentas.

Nesse contexto, o aumento das
temperaturas é uma das
maiores ameaças para o bem-
estar da população e as
gerações futuras das cidades.
O uso desigual do solo entre
zonas urbanas e rurais,
combinados com a mudança
climática global, exacerbam os
efeitos das ilhas de calor e o
aquecimento urbano. O
IberAtlas é uma iniciativa
estratégica que recompila
dados críticos sobre ilhas de
calor e o aquecimento urbano
em grandes cidades. Mas isso
há de ser feito em todas as
cidades. É importante que o
alunado de todas as escolas
locais sejam alertados e que
aprendam a tomar as cautelas
necessárias para evitar mortes
e doenças.

Principalmente o calor, o
assassino silencioso. O calor
não aparece no assento de

óbito como “causa mortis”, mas,
remotamente, foi ele quem
ensejou colapsos, AVCs,
enfartos, embolias e outras
emboscadas que o mau uso da
terra traz aos humanos.
Principalmente àqueles para os
quais a ciência e a medicina
trouxeram esperança de vida
longa, que poderá ser
interrompida face à insidiosa
crescentemente elevada
temperatura da Terra. Prefeitos
em primeiro lugar: ajam
enquanto é tempo.

*José Renato Nalini é Reitor da
UNIREGISTRAL, docente da Pós-
graduação da UNINOVE e
Secretário-Executivo das
Mudanças Climáticas de São
Paulo. Nalini foi juiz  na década
de 90 em Ubatuba.

Dezembro de 1971. Eu era um
adolescente descobrindo o
mundo. O Natal daquele ano
tornou-se inesquecível – foi
transformador.

Meu pai tinha um primo
psiquiatra, que trabalhava com
muita dedicação no Sanatório
Santo Ismael, em Amparo. O
sanatório foi fundado nos anos
1930, para tratamento de
pacientes com tuberculose. Com
a descoberta dos antibióticos, a
tuberculose deixou de ser
doença crônica e o sanatório
perdeu sua função. Depois de
vários anos abandonado, no
entanto, foi reativado para
receber pacientes com
distúrbios psiquiátricos.

Naquele ano, nós cinco – meus
pais, eu e meus dois irmãos –
fomos passar o Natal com
Roberto, Lucinda e filhos. Os
adultos preparavam a ceia, as
crianças brincavam no quintal
e eu me impressionava com o
recém lançado álbum –
Construção, do Chico Buarque,
que rodava no bonito móvel de
madeira, da vitrola Telefunken.
A letra da canção, que dava título
ao LP, mexia comigo:

sentou para descansar como
se fosse sábado

comeu feijão com arroz como
se fosse um príncipe
bebeu e soluçou como
se fosse um náufrago

dançou e gargalhou como
se ouvisse música

e tropeçou no céu como
se fosse um bêbado
e flutuou no ar como
se fosse um pássaro

e se acabou no chão feito um
pacote flácido

agonizou no meio do passeio
público

morreu na contramão
atrapalhando o tráfego ...

Eu pensava que atrapalhar o
tráfego era o de menos. Afinal,
ele tinha caído da construção e
morrido. Pelo que me lembro,

O Natal, o Sanatório e a Construção do Chico
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foi nesse dia, aos 14 anos, que
passei a me interessar pelas
letras das canções. Aquela, de
fato, impactou.

Lá pelas 21h, com a ceia
preparada e a mesa posta,
Roberto disse que precisaria ir
até o Sanatório, para conferir
se estava tudo certo para a
comemoração de Natal dos
pacientes. Meio sem jeito,
convidou-nos para ir com ele,
dizendo que seria uma
passadinha rápida.
Surpreendentemente, meus pais
gostaram da ideia. Fomos todos,
em dois carros. Nós com nossa
Belina vermelha e eles com o
Corcel amarelo.

Logo na chegada, a construção
me impressionou – um prédio
antigo com amplo pátio interno.
Em um canto, numa bancada
bem grande, forneciam a ceia.
Algo chamou minha atenção -
não havia garfos e nem facas,
apenas colheres. Em outro,
preparavam um pequeno palco.
Um, dois, três, testando, dizia a
pessoa com o microfone na
mão.

Aos poucos, o palco ganhou
vida. O primeiro paciente foi
chamado para sua
apresentação. Ele sentou-se em
um banquinho, com o violão na
mão, ajeitou o microfone, e
começou a cantar sua
composição sobre Monte Alegre
do Sul –

sua cidade natal. A letra (meu

Monte Alegre querido, que trago

aqui no meu peito...) não
impressionava tanto quanto a
do Chico, mas a cena foi
marcante. Depois dele, vieram
outros. Uns cantavam, outros
declamavam poesias, alguns
faziam discursos.

O tempo foi passando e o
espírito de Natal tomou conta
da família do psiquiatra que
tinha ido lá apenas para uma
passadinha. Fomos ficando. Em
um dado momento, Roberto
subiu ao palco e transmitiu
uma linda e emocionante

mensagem. Não havia nenhum
parente dos pacientes. O fato
dele estar lá, no Natal,
apresentando e
compartilhando a sua família
com eles, certamente, foi muito
expressivo.

Voltamos para casa depois da
meia noite. Os mais novos
foram dormir, eu fiquei com os
adultos na sala. Eles
conversavam baixinho sobre o
difícil momento político pelo
qual passávamos. O disco
voltou a rodar: Deus lhe pague,
Cotidiano, Desalento,
Construção, Olha Maria, Samba
de Orly, Valsinha, Minha
história...

Roberto trabalhou até morrer por
Covid, na pandemia de 2020. Já
idoso, com déficit auditivo, fazia
leitura labial para entender o que
os pacientes diziam. Para tanto, em
todos atendimentos, pedia para
retirarem as máscaras. Ele usava
para proteger os outros, mas se
expunha - morreu na contramão

atrapalhando o tráfego. Ficou para
sempre sua bonita história e a
lembrança do Natal inspirador de
1971. Como disse Chico no seu
álbum: Deus lhe pague, querido
Roberto!

e-mail: ary.nasi@hc.fm.usp.br
insta: arynasi

Se você está voltando à rotina
após algum tempo longe de
hábitos saudáveis, seja por
causa das festas de fim de ano,
uma viagem, ou simplesmente
pela correria do dia a dia, não
se preocupe! O mais importante
é retomar aos poucos, de forma
tranquila e sem pressa. Vamos
juntos aprender como fazer isso
de maneira saudável e sem
neuras.

1. Antes de mais nada, respire
fundo e aceite que o início de
qualquer nova jornada,
especialmente quando se trata
de hábitos saudáveis, é um
processo. Nada de pressionar-
se para alcançar resultados
imediatos, de se comparar com
outros ou com a sua versão
anterior, que estava mais
disciplinada ou mais focada.
Todos nós temos altos e baixos
e isso é completamente normal.

1.1 - Sem culpa! O primeiro
passo é deixar a culpa de lado.
Às vezes, quando nos
afastamos de nossos objetivos
por um tempo, a culpa vem para
nos sabotar. Mas é importante
lembrar que, no final das
contas, nossa saúde é uma
jornada contínua, e um deslize
aqui e ali não vai destruir tudo
que já conquistamos. Permita-
se ser humano e, ao invés de
sentir culpa, use esse momento
como uma chance de aprender
e melhorar.

1.2  -  Retome aos poucos:
retornar a rotina não significa
ser radical e mudar tudo de uma
vez. Comece com pequenos
ajustes. Não se cobre para fazer
tudo certo de imediato. Se você
parou com o treino ou com uma
alimentação saudável, não é
necessário começar do zero.
Comece com 2 a 3 dias de
atividade física e uma
alimentação mais equilibrada,
e vá aumentando gradualmente
à medida que se sentir
confortável.

2. Agora que você superou o
medo do “começo”, o próximo
passo é entrar no fluxo da
rotina com consistência. Aqui,
a chave é a organização
adaptação.

2.1 - Criar um Plano Flexível
Planejar é essencial, mas o
plano precisa ser flexível. Se
você tem uma meta de treino,
como ir à academia três vezes
por semana, comece por aí. No
entanto, se algum dia não der,
não se desespere. O importante
é que você tenha uma ideia
clara do que quer alcançar, mas
esteja disposto a ajustar
conforme as circunstâncias.

Maria Eduarda Ornellas Bischof

Nutricionista CRN 383327

Como voltar à rotina:
Alimentação e treino sem neura,

compensações ou culpa.
Da mesma forma, ao planejar

as refeições, evite a rigidez.
Tenha sempre opções saudáveis
e simples à mão, como frutas,
iogurtes, sanduíches naturais,
barrinhas de proteína.  Saber
lidar com os eventos sociais
que tem muitas opções
calóricas, que não são
nutritivas, mas que fazem parte
de um contexto onde a comida
tem seu valor social e
emocional, saindo um pouco do
foco de calorias e nutrientes.

3. Alimentação: Equilíbrio e
Conforto Quando falamos em
alimentação, a chave é o
equilíbrio. Sem extremismos.
Consuma alimentos nutritivos
e que sejam gostosos, saiba
variar sua alimentação, fazer
combinações, temperar e além
disso ter a mentalidade de
comer um docinho ou sair para
comer um lanche com os
amigos não te fazem ser menos
saudável.

Uma boa dica é praticar o
conceito do “80/20”. Ou seja,
80% das suas refeições podem
ser equilibradas e nutritivas,
enquanto 20% podem ser mais
livres, com alimentos que você
gosta, mas que não são tão
nutritivos. Isso ajuda a ter uma
noção de como ter equilíbrio.

4. Treino: Menos é mais O
treino é essencial, mas também
é importante respeitar seu
corpo. Se você estava fazendo
treinos intensos antes e não
consegue mais manter o ritmo,
comece devagar. Caminhadas,
yoga ou exercícios de
alongamento podem ser ótimos
para começar. O importante é
voltar ao movimento, e isso vai
ajudar o corpo a se adequar à
rotina de forma natural.

Lembre-se: Não precisa ser
uma maratona de treinos para
ver resultados. Algumas
semanas de atividades simples
já trazem benefícios
significativos para a saúde
física e mental. A consistência
é o que importa.

Agora que você está de volta à
sua rotina saudável, o segredo
para continuar sem neura,
compensações ou culpa é
manter o foco na consistência
e não na perfeição. A vida
acontece, e isso inclui
imprevistos que podem
interferir em nossa alimentação
ou treino.

1. Não faça Compensações Se
você saiu da dieta em algum
momento ou deixou de fazer o
treino, não entre nessa ideia de
“compensar”. Isso gera um ciclo
de culpa e exageros. Em vez

disso, simplesmente retome seu
equilíbrio no próximo dia. Não
faz sentido tentar “compensar”
com um treino mais longo ou
restrições alimentares
extremas. Isso cria um ciclo
vicioso que acaba sabotando
seu progresso.

2. Ouça seu Corpo  Preste
atenção nos sinais que seu
corpo está enviando. O
descanso é fundamental, assim
como o movimento. Quando se
sentir cansado, faça uma pausa.
Se sentir fome, alimente-se de
maneira balanceada. Se
precisar de um tempo para
relaxar, dê a si mesmo esse
tempo. Seu corpo sabe o que é
melhor para você, basta você
aprender a escutá-lo.

3. Celebre o Progresso, Não a
Perfeição Ao longo dessa
jornada, celebre as pequenas
vitórias. Pode ser que você
tenha voltado ao treino, ou que
tenha escolhido uma refeição
mais saudável. Essas pequenas
atitudes devem ser celebradas,
porque são elas que realmente
fazem a diferença. Não se cobre
por não ser perfeito. O que
importa é continuar tentando e
se aproximando cada vez mais
da versão saudável de si
mesmo.

Voltar à rotina saudável é sobre
equilíbrio, paciência e respeito
consigo mesmo. Não é
necessário ter pressa ou praticar
extremismos.Tudo é questão de
se permitir seguir no seu tempo,
adaptando-se e evoluindo aos
poucos. Deixe de lado as neuras,
as compensações e a culpa. A
sua saúde não precisa de
rigidez, mas de flexibilidade,
amor próprio e consistência.

Lembre-se: cada passo conta,
e o mais importante é que você
está tentando melhorar a sua
vida de uma forma realista e
saudável. E isso é o que
realmente importa.
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Informações: +55 (12) 99745-6694
Reservas: (12) 99650-7865

• Recepção: (12) 99745-6694
• reservas@pousadaalpes.com.br
• WhatsApp - • Instagram - • Facebook - • Google Maps

A 160 km de São Paulo e a 11 km de Campos do Jordão
Rua Urbano Moreira Filho, 319 - Santo Antonio do Pinhal - SP

Visite nosso site: https://pousadaalpes.com.br

Seu melhor
descanso
na serra!

Chalés individualizados com WI-FI - Piscina e Estacionamento

Nalu Sorvetes Café Bistrô
Sorvete da Infância
agora em Ubatuba.

Temos mais de 30 sabores
e todos sem lactose

e gordura trans!
Estamos localizados ao lado do

Poupatempo em Ubatuba.
Temos também: Tortas, Salgados,

Doces Retrô e etc…

Rua Prof. Thomaz Galhardo 1.182

Centro - Ubatuba-SP

Fone: (12) 99792-7476

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 39 ANOS

Privatização

O ordenamento do acesso às
Praias, de uso público, é
questão presente. Algumas
soluções surgiram no passado,
no Lázaro (Pedra Verde), onde
guarita não proíbe, mas
somente fiscaliza o acesso.

Em outros lugares questão
ainda está na Justiça, como a
contenda entre o Condomínio
Laranjeiras, em Paraty e os
moradores e turistas das várias
praias cujo acesso tem sido
dificultado pelo Condomínio,
implantado na década de 70;

As praias, ilhas e terrenos de
marinha são bens da União.

No Senado Federal tramita
proposta que, se aprovada,
trará impacto no turismo das
cidades litorâneas.

“Pela proposta, particulares
poderão adquirir essas áreas

mediante pagamento,

enquanto estados e municípios
serão contemplados de forma

gratuita.”

(Fonte: Agência Senado)

PRIVATIZAÇÃO DE PRAIAS
E ÁREAS PÚBLICAS

Ilha do Rio Grande e Ilha dos Pescadores (imagem Google Maps)

 José Nélio de Carvalho

Art. 30. Compete aos
Municípios:

VIII - promover, no que couber,

adequado ordenamento
territorial, mediante

planejamento e controle do uso,

do parcelamento e da ocupação
do solo urbano;

IX - promover a proteção do

patrimônio histórico-cultural
local, observada a legislação e a

ação

A ilha dos Pescadores e a
I lha do Rio Grande,  entre
outras certamente serão um
atrativo para investidores,
p e l a  e x t e n s ã o  e  p o s i ç ã o
privilegiada, entre o centro
e Perequê-Açu, com acesso
ao mar.

O  i m p a c t o
s o c i o a m b i e n t a l ,  t e r á
r e f l e x o s  t a m b é m  n a
comunidade tradicional de
pescadores

Essenc ia l  para  o  futuro,
que a energia  dos ele itos
f o s s e  a p l i c a d a  n a

prevenção e solução, com
planejamento e legislação
a d e q u a d a ,  t r a t a n d o  c o m
p r i o r i d a d e ,  t e m a s  c o m o
e s t e ,  c o m  r e l e v a n t e
interesse público, evitando
enquanto é tempo, impactos
negativos.

José Nelio de Carvalho

Mestre em Planejamento
Urbano Rural e Regional

Advogado e ex-Prefeito
de Ubatuba



Página 5Ubatuba, sábado e domingo, 04 e 05 de janeiro de 2025

De Minas pra cá...

Das GERAIS...
Notícias de Minas Gerais

* PAULO ROBERTO ANDRADE, professor,

jornalista, ladainhense, radicado há 37 anos na

melhor cidade do mundo, Ubatuba.

Gilda Costa, paixão
pelo que faz

Pense em uma mineira alegre,
extrovertida que gosta de
música e animação! É Gilda
Costa, presente na sociedade
ubatubense desde 1984,
quando chegou a Ubatuba,
vinda de Ladainha-MG, onde
nasceu. Destaca-se por ser
dinâmica, dedicada e pontual
em tudo o que faz. Quando
chegou trabalhou na casa da
professora Cleusa Pereira e em
outros trabalhos como
doméstica. Muito jovem
procurou estudar para adquirir
formação.

Hoje é figura de destaque na
equipe de saúde do município,
onde atua como agente
comunitária de saúde,
realizando um trabalho
preventivo, que ajuda o
município a evitar gastos
futuros com a área. Gilda é
muito conhecida no bairro do
Ipiranguinha e região oeste de
Ubatuba por seu trabalho de
excelência, reconhecido pelos
moradores. Apaixonada por seu
trabalho, já está há mais de sete
anos contribuindo para uma
saúde melhor em nossa cidade.

Em 1987, casou em Ubatuba
com Wilson, companheiro
notadamente de grande valor.
Dessa união, surgiu também
uma linda família, com os
filhos Isaque Ramos,
conhecidíssimo da Barbearia
Resenha, Wilson Júnior, ótimo

Ela é uma das agentes de saúde
mais dedicadas de Ubatuba.

eletricista e as filhas Miriam
Queila, animadora de festas e
V itória Rocha. Todos muito

talentosos e alegres. A fé
também é um traço marcante
nessa família, com ativa
participação na comunidade
cristã evangélica. Gilda é irmã
de Ditinho Beleza, Seu Maurício
e Pastor Adelmir, já
homenageados aqui.

No dia a dia em seu trabalho
na UBS do Ipiranguinha, se
solidariza e recebe o apoio dos
colegas de trabalho que tem por
ela muita admiração. Nas
comunidades dos bairros onde
atua,  as pessoas atendidas por
ela, tem um vínculo quase
familiar, o que facilita seu
trabalho de atendimento em
uma região de muitos desafios
a serem vencidos. A Gilda Costa
o reconhecimento de Ubatuba e
seu povo, por seu trabalho e
dedicação.

Com colegas de trabalho.

Com a alegre e divertida família.

Após uma missa de ação de
Graça, celebrada pelo padre
Moacir Marcocini Mozer, em

Ronan César toma posse como
prefeito de Ladainha-MG

Cerimônia ocorreu em clima de festa
na quadra de esportes da cidade

Em juramento ao lado de Telma, sua vice.

clima de festa, Ronan César
(AVANTE) tomou posse na
última quarta-feira (1º)

como prefeito de Ladainha-
MG. Com 43 anos, casado,
engenheiro, o prefeito
entrou ao lado da vice-
prefeita eleita, Telma
Marçal (AVANTE), 41 anos,
casada, assistente social,
sendo os dois muito
aplaudidos pelos eleitores
que encheram a quadra da
cidade para prestigiar o ato
de posse.

Se comprometendo em
tornar o município mais
justo para todos, afirmou
que em seu governo não
haveria perseguições e que
o foco é buscar recursos para
que o município tenha
investimentos. O evento
contou ainda com as
presenças dos ex-prefeitos
de Ladainha Aécio Santos e
Walid Nedir, fundamentais
na eleição de Ronan e do ex-
prefeito de Juatuba-MG,
Antônio Adônis.

O ex-prefeito Reled Mikel
não apareceu para transferir
o cargo, mas uma chave
simbólica foi entregue por
um representante do povo,
em um momento marcante
e cheio de emoção. Na
cerimônia tomaram posse
também os vereadores
eleitos Fui da Farmácia,
Daniel da Sorveteria, Edmar
da Cerca, Rubão, Joao de
Nem, Marcinho de Zé Véi, Gê
de Ulisses, Gilberto de Dona
Ana e Toninho Marreta.
Tanto prefeito, vice e
vereadores exercerão o
mandato de 2025 a 2028.

Hoje (04), o prefeito e a vice
participam de outra missa de
ação de graças em Concórdia
do Mucuri, importante
distrito da cidade de
Ladainha, onde nasceu
Ronan, após a cerimônia a
dupla gestora do município
celebrará também a posse
com os moradores das
comunidades do distrito,
além de pessoas de outras
comunidades do município
de Ladainha.

Juramento da vice.

Com os vereadores eleitos.

Prestígio dos eleitores.

Redução beneficia
consumidores de baixa renda e

vale a partir de
fevereiro de 2025

Os usuários dos serviços da
Companhia de Saneamento do
Norte e Nordeste de Minas
Gerais (Copanor), vão perceber,
em média, uma redução de até
2,87% no valor de suas faturas
de água e esgoto. O valor foi
aprovado em 17/12/2024, em
reunião da diretoria colegiada
da Agência Reguladora de
Serviços de Abastecimento de

Contas de água da Copanor vão
ficar mais baratas

Água e de Esgotamento
Sanitário de Minas Gerais
(Arsae-MG).

A agência publicou no dia 20
de dezembro do ano passado no
Diário Oficial do Estado, a

resolução normativa que
autoriza a redução da tarifa a
partir de 1/2/2025.

Essa redução é resultado da
6ª Revisão Tarifária Periódica
(RTP) da Copanor, realizada pela
Arsae-MG após processo de
estudo e debate, com
participação da sociedade por
meio de contribuições acerca
dos temas tratados.
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Aniversariantes da semana

Para homenagear um(a) ente querido(a),
mande a foto do aniversariante

da semana para o e-mail
acidadeubatuba@gmail.com

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 39 ANOS

Segurança

Com ações estratégicas,
apoio das forças de segurança
e o compromisso da nossa
gestão com a construção de
políticas públicas, Ubatuba se
destacou entre as cidades do
litoral de São Paulo, sendo o
município com o menor índice
de criminalidade, segundo um
compilado dos últimos 12
meses, feito pela Secretaria de
Segurança Pública.

Em nossa gestão, implantamos
o COI (Centro de Operações
Integradas), com câmeras de
videomonitoramento, reco-
nhecimento facial e leitura de
placas, integrando as forças de
segurança (Polícia Militar e
Polícia Civil) para uma atuação
mais eficiente. Além disso, temos
o reforço de 200 policiais na
cidade até março de 2025,
garantindo ainda mais proteção
à população e aos turistas que
visitam nossa cidade na alta
temporada.

Principais ações:
• Iluminação LED em toda a

cidade, proporcionando
maior visibi l idade e
segurança.

• Câmeras de videomoni-

BETUM BONÉ

GUTI DO  GUERI-GUERI JOSIAS BALTAZAR NUNES SABOIA(JIJA)

FERNANDA VIANNA LUCIANA GOTLIEB

LUCIA HELENA ARANTES MONTEIRO VIEIRA

NILSON

MIGUEL GRAÇA TONY

Ubatuba, muito segura!

toramento conecta-das à
central do COI em pontos
estratégicos, assegurando
uma cobertura total.

• Atividade Delegada e a
inserção de mais 3 carros
para a Polícia Mi l itar,
reforçando a presença policial
nas ruas.

• Realização do pagamento
do DAC para garantir um
número maior de guardas
municipais nas ruas.

• Segurança nas praias com
o aumento do número de
bombeiros e agentes de
acompanhamento marítimo,

além da atividade delegada
ambiental.

• Ampliação de todos os
setores de segurança para
atender aos extremos da
cidade.

• Monitoramento de todas as
entradas da cidade,
garantindo que a segurança se
estenda a cada ponto de
acesso.

Segurança pública é prioridade em
nossa gestão!

Parabéns a prefeita Flávia e ao
Secretário Napoli, Delegada Dra Ana
Carolina e Capitão PM Luis Fernando,
pelo esforço e dedicação diária.
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Educação e Esporte

Em uma iniciativa pioneira,
o município de Ubatuba está
debatendo a inclusão do jiu-
j í tsu como discipl ina
opcional no currículo escolar
do ensino fundamental.  A
proposta,  l iderada pelo
secretário de Educação,
professor José Carlos Firme,
tem ganhado força com o
apoio de figuras renomadas,
como o multi-campeão André
Galvão e sua esposa, Angélica
Firme Galvão.

Durante um encontro
recente, o secretário destacou
os benefícios já observados
em outras local idades.
“Temos uma experiência de
que houve melhora no
rendimento dos alunos de
Roraima depois que o jiu-jítsu
passou a ser adotado como
discipl ina opcional  em
diversas escolas”, afirmou
Firme.

A arte marcial, conhecida
por desenvolver disciplina,
respeito e autocontrole, é
vista como uma ferramenta
que vai  a lém do esporte.
André Galvão,  referência
mundial  na modal idade,
pontuou: “A arte marcial traz
benefícios à saúde física, ao
equi l íbr io mental  e à
interação social.”

Sua esposa, Angélica Firme
Galvão, completou: “O jiu-
j í tsu também possui
potencial para enriquecer o
processo educativo,
oferecendo aos alunos novas
formas de aprendizado e
convivência.”

Apoio Local

A Prefeita de Ubatuba, Flavia
Pascoal, destacou o impacto
positivo que a iniciativa pode
trazer para a juventude do
município.  “Em Ubatuba,
buscamos sempre formas
inovadoras de melhorar a

Na cerimônia de posse da

Prefeita Flávia Pascoal, um

encontro chamou a atenção e

despertou reflexões sobre a

política e os rumos de Ubatuba.

Josué Gulli, atual chefe de

gabinete e figura de destaque

na administração municipal,

cruzou caminhos com o ex-

prefeito Eduardo César, que

marcou uma era na história da

cidade.

O breve encontro foi cordial e

carregado de simbolismo.

Eduardo César, representante

de um passado que contribuiu

para moldar Ubatuba, carrega

em sua trajetória os desafios e

conquistas de quem já esteve à

frente do Executivo. Do outro

lado, Josué Gulli, com sua

atuação dinâmica e uma

carreira que tem ganhado

relevância nos últimos anos,

Ubatuba avalia inclusão do Jiu-Jítsu
como disciplina opcional nas escolas

André GalvãoAngélica Firme Galvão.

educação. A introdução do
j iu- j í tsu como discipl ina
opcional não só incentiva o
esporte,  mas também
promove valores como
respeito, foco e resiliência
entre os alunos,”  disse a
prefeita.

O vereador Silvinho Brandão
(PL) também se manifestou
favoravelmente à proposta.
“Essa é uma oportunidade
única de trazer algo
transformador para as
nossas escolas. O jiu-jítsu é
mais do que uma luta; é uma
filosofia de vida que pode

contribuir para a formação de
cidadãos mais conscientes e
preparados,” af irmou o
parlamentar.

 Um Fenômeno Mundial

O jiu-jítsu brasileiro já se
consolidou como referência
mundial .  Nos Emirados
Árabes Unidos, a modalidade
foi incorporada ao currículo
escolar, atraindo a atenção da
famíl ia  real .  Nos Estados
Unidos, a luta é amplamente
praticada e valorizada,
especialmente em

competições de “agarrar”.
Com o projeto ainda em fase

de estudo, a Secretaria de
Educação de Ubatuba busca
parcerias  e aval ia  a
viabi l idade da inic iat iva.
Caso aprovada, a cidade pode
se tornar referência no
Brasi l ,  mostrando como a
educação pode ser
enriquecida por meio da
prática esportiva.

A proposta promete não
apenas melhorar o
desempenho escolar,  mas
também preparar os jovens
para os desaf ios da vida,
unindo educação e esporte em
prol  do desenvolvimento
integral dos alunos.

Firme com André Galvão e Angélica Firme Galvão nos Estados Unidos,
conversando sobre o projeto entre Brasil e Estados Unidos.

Encontro de Gerações:
Josué Gulli e Eduardo

César na posse da
Prefeita Flávia Pascoal

Política

surge como um nome que pode

figurar no horizonte político da

cidade.

"A política é construída em

ciclos, e cada geração tem o

papel de contribuir com sua

visão e trabalho. Encontrar o ex-

prefeito foi uma oportunidade

de lembrar que o futuro se

constrói sobre as bases do

passado", destacou Josué Gulli,

em tom respeitoso e visionário.

O encontro entre esses dois

nomes ilustres reflete a

continuidade e a renovação que

caminham lado a lado na

história de Ubatuba. Enquanto

Eduardo César representa

capítulos já escritos, Josué Gulli

desponta como alguém que

pode, um dia, escrever novos

capítulos, com a experiência do

presente e os olhos voltados

para o futuro.
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PRÉ-LANÇAMENTO MALDIVAS RESIDENCIAL - FONE:(12) 97406-7091
No lugar mais seguro da cidade!
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Saúde Polícia

Na noite de 29 de Dezembro,
policiais militares do 20°
Batalhão de Polícia Militar,
após receberem informações de
que um indivíduo, contendo
dois mandados de prisão em
seu desfavor, pelos crimes de
homicídio e associação
criminosa, o qual em data
anterior teria efetuado
disparos de arma em via
pública, estaria na Rua
Planejamento, bairro Parque
dos Ministérios ostentando
uma arma de fogo.

No local indicado o indivíduo
já estava no corredor da
residência com a arma em
punho e, ao avistar a
aproximação da equipe, correu
para o interior da residência,
contudo foi alcançado,
desarmado e algemado.

Dada voz de prisão, lido seus
direitos constitucionais e
apresentado à autoridade
judiciária de plantão,
permanecendo preso à
disposição da justiça.

Polícia Militar  prende
homem por porte ilegal de
arma de fogo/procurado
da justiça em Ubatuba

Jornal A Cidade: Há 39 anos informando a
população ubatubense com imparcialidade.

Em 2024, Secretaria de Estado
da Saúde registrou mais de 13
mil acidentes envolvendo
crianças de até 12 anos.

A Secretaria de Estado da
Saúde de São Paulo alerta aos
pais e responsáveis para uma
maior atenção durante os meses
de férias quanto a acidentes
domésticos envolvendo
crianças de até 12 anos. De
janeiro a outubro de 2024,
foram registrados 13.202
atendimentos causados por
afogamentos, quedas,
queimaduras e intoxicações,
aumento de 8% em comparação
com o mesmo período de 2023,
quando houve 12.267 registros.

As quedas lideraram o
ranking de acidentes em 2024,
com 11.804 atendimentos, 10%
a mais do que em 2023.

"As quedas continuam a ser a
principal causa de acidentes
domésticos em crianças,
especialmente nas férias,
período em que elas passam
mais tempo em casa. Isso
reforça a necessidade de
redobrar os cuidados e a
vigilância", ressalta a pediatra
do Hospital Leonor Mendes de
Barros, Cynthia Parras

Os casos por intoxicação
acidental também
apresentaram um aumento
significativo em 2024, foram 91
casos registrados, sendo 33
clínicos e 58 hospitalares, 65%
a mais do que em 2023, onde
foram registrados 55
atendimentos.

Em relação a outros tipos de
acidentes, os registros de
afogamento totalizaram 51
procedimentos clínicos e de
internação em 2024, uma
diminuição de 22% em

Férias escolares: acidentes
domésticos crescem
8% no estado de SP

comparação ao ano anterior. Os
casos de queimaduras também
apresentaram queda, passando
de 37 internações e
atendimentos clínicos em 2023
para 26 em 2024.

“A melhor maneira de evitar os
acidentes domésticos é a
prevenção. Isso envolve desde
o cuidado com a organização
da casa até o uso adequado e
armazenamento correto de
equipamentos e produtos de
limpeza, garantindo a proteção
das crianças.”, explica a
pediatra.

Muitos destes acidentes
podem ser evitados com
medidas simples de prevenção,
dentre as principais
orientações estão:

- Não deixar bebês e crianças
sozinhos;

- Instalar grades ou telas de
proteção em berços, escadas,
sacadas, varandas e janelas;

- Redobrar a atenção em
brincadeiras realizadas em

locais molhados, dado risco de
queda e afogamento;

- Utilizar equipamentos de
proteção em brinquedos como
bicicletas, triciclos, patinetes e
skates;

- Mantenha fósforos,
isqueiros, álcool líquido, álcool
em gel, objetos de vidro e
cerâmica, facas e sacos
plásticos fora do alcance das
crianças;

- Proteger tomadas e
instalações elétricas da
residência;

- Armazenar remédios,
produtos de limpeza e
inseticidas em locais
reservados e de difícil acesso;

- Nunca deixar crianças
tomando banho ou brincando
na piscina sem a supervisão e
atenção integral de um adulto;

- O andador não deve ser
usado em nenhuma idade. Além
de prejudicar o
desenvolvimento e o andar da
criança, o equipamento pode
causar acidentes graves,
incluindo traumatismos
cranianos.

Fonte: TV Cultura
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VENDO APARTAMENTO NO EDIFÍCIO SOLARE
GUIA DO IMÓVEL

Condomínio: R$ 656, 00  - IPTU: R$ 1.400,00 anual.

R$ 600 mil em permuta e R$ 550 mil a vista.

80 m2, na Rua Mato Grosso, 168, Centro. Contato: (12) 97406-7091
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Rua Baltazar Fortes, nº 42 - Centro - Ubatuba-SP - Tel.: 3833-1150

O i gente! Sou a Diana ,  os

olhos cor de mel mais lindos

que vocês verão hoje.

Eu morava na rua, não tinha

ninguém por mim, e

adivinhem? Fiquei  prenha!

Pari na rua e fui resgatada

quando meus bebês tinham

aproximadamente 45 dias,

graças a Deus todos ganharam

um lar, mas eu moro no abrigo

até hoje.. Sou muito amorosa

e cãopanheira, me adota?

Contatos:

Facebook ONG Alma Vira

lata

Instagram @almaviralata

Adote a DIANA!
Utilidade pública

Já ouviu dizer que o cachorro
caramelo é patrimônio cultural?
Pois olha eu aí, o verdadeiro e raiz
VIRA LATA CARAMELO, eu sou o
Sansão.

Fui resgatado ainda filhotinho com
meus manos, eles foram adotados
e eu também, por 2 vezes: no
primeiro lar morei por 7 meses, mas
fui devolvido, no segundo lar morei
por 5 meses, e novamente fui
devolvido.. Não consigo entender
o que fiz de errado, será que não
sou bom o suficiente pra ter uma
família? Nasci para crescer, ser
rejeitado, envelhecer e morrer
numa baia de abrigo? Eu tenho
tanto amor pra dar, sou tão
companheiro, mas ninguém quer
me adotar só por que não sou
“padrão”, mas que padrão é esse?
Isso só existe na cabeça das pessoas,
no meu mundo, o padrão ideal de
tutor é: aquele que me ame e me
compreenda.

Me adota? Me dá essa chance de mudar de vida.
Contatos:

Facebook ONG Alma Vira lata

Instagram @almaviralata

Prazer, Luigi! Para os mais
próximos “Ludinho” “Eu
vaguei por muito tempo
pelas ruas de um bairro,
estava extremamente magro
e debilitado, ja estava
pensando em desistir
quando finalmente vi uma
luz no fim do túnel: fui
resgatado???? testei positivo
para doença do carrapato e
com certeza teria morrido se
continuasse nas ruas.

Hoje estou 100%
recuperado e forte, pronto
para ganhar uma família, me
adota?

Contatos:

Facebook ONG Alma

Vira lata

Instagram

@almaviralata

Adote o LUIGI!

Peça pelo nosso site: www.saaddiskesfihas.com.br

WhatsApp: +55 12 99162-2325

Novo endereço: Rua Robilard Marigny, 701 - Itaguá

Amplo salão no meio de uma grande flora.

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 39 ANOS
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Casa a rua Liberdade, 872, centro.
Com 4 dormitórios, sendo duas suítes,

com armários planejados.
Venda: R$ 1.100.000,00, aceita 40% permuta.

Locação residencial: R$ 6.000,00
Locação comercial: R$ 7.000,00

Tratar: (12)99632-3686

IMÓVEL A VENDA NA RUA LIBERDADE
GUIA DO IMÓVEL
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Cerimônia de Posse do Executivo e Legislativo

O ano de 2025 começou com
solenidade na cidade de
Ubatuba. Às 16 horas,
autoridades, convidados e
representantes da população se
reuniram no Teatro Municipal
Pedro Paulo Teixeira Pinto para
acompanhar a cerimônia de
posse de Flavia Pascoal, a
primeira prefeita reeleita de
Ubatuba, seu vice, Custódio
Barreto, e dos 10 vereadores que
vão compor a Casa Legislativa
até o ano de 2028.

Após a execução dos hinos, e
a chamada de todos os eleitos
para declararem o termo de
compromisso com a cidade de
Ubatuba, João Maziero Jr, que
até então conduziu a cerimônia
por ter sido o vereador mais
votado, entregou à Flavia a
faixa de Prefeita de Ubatuba.
Após o ato simbólico, foi
realizada a eleição da mesa
diretora da Câmara para o
biênio 2025-2026, que ficou
com a seguinte composição:

Gady Gonzalez (presidente),
Jaque Dutra (primeira vice-
presidente), Pastor Sandro

ORÇAMENTOS DE EDITAIS
E PUBLICIDADES

WhatsApp Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

Prefeita reeleita de Ubatuba, Flavia Pascoal,
é empossada para mandato 2025-2028

Em cerimônia no Teatro, vereadores também foram
empossados e mesa diretora do primeiro biênio foi definida

Aderle (segundo vice-
presidente), João Maziero
(primeiro secretário) e Adão
Pereira (segundo secretário).
Pastor Sérgio Alves ficará como
primeiro suplente.

Além da Mesa, os vereadores
que também assumiram este
mandato foram: Rogério
Frediani,

Francisco Ceará, Silvinho
Brandão, Manuel Marques.

Os vereadores que desejaram
assumiram a tribuna para
fazerem seus discursos,
seguidos pelas palavras do
vice-prefeito, Custódio Barreto.
Emocionado, ele fez seus
agradecimentos e comentou
sobre a honra que foi para ele
ser escolhido como vice da
Flavia. Então, ele contou um
pouco sobre sua trajetória.

Ele ainda ressaltou que “a
gestão da prefeita Flavia pagou
mais de 12 milhões de dívidas
trabalhistas de gestões
passadas” e que ainda “há
muito o que se fazer, mas foram
muitas conquistas e nós não
vamos cruzar os braços. Quero

ser um conselheiro, intercessor
e conselheiro ao lado da
Flavia”, finalizou Barreto.

Na sequência, a prefeita fez
seu discurso e também iniciou
fazendo seus agradecimentos.
Ela reconfirmou que vai
continuar lutando pelo povo de
Ubatuba e por sua cidade
amada, e destacou a
importância da represen-
tatividade feminina na política.
“Também espero que muitas
outras prefeitas possam vir a
fazer parte da História da nossa
cidade, pois é algo muito difícil,
porque o preconceito é muito
grande. Apesar de todos os
ataques, da tentativa de nos
derrubar, aqui estou eu,
representando vocês, todas as
mulheres que, como eu, têm o
direito de ocupar os espaços
que sempre foram negados”,
frisou.

A prefeita reeleita ainda
comentou que vai “trabalhar
para garantir que cada
promessa seja cumprida, com
o objetivo de transformar e fazer
a cidade um lugar cada vez

melhor para todos”, concluiu
Flavia.

Após a cerimônia no Teatro,
todos seguiram para o ato
simbólico da subida da rampa
do Paço Municipal. Um total de
14 Guardas Civis Municipais
perfilados fizeram um corredor
como honraria à prefeita, cuja
subida teve como fundo
musical o Tema da vitória
(Ayrton Senna), entoado por
alguns integrantes da Banda
Lira Padre Anchieta.

Confira a lista de Secretários:

1) Chefe de Gabinete
Josué Gulli

2) Assessor de Desen-
volvimento de Políticas Sociais

José Luis do Nascimento
Guimarães - "Joy"

3) Assessor de Relações
Institucionais

Tatiana Mansur

4) Assessor Especial de
Planejamento e Fomento
Econômico

Daniela Ortega

5) Assessor Especial de
Políticas Estratégicas Só-
cioculturais

José Maria Patrício

6) Controlador Geral
Rodrigo da Silva Santos
20) Secretaria de Fazenda e 20)

20) Secretaria de Fazenda e
Planejamento

Alethea Ageu

21) Secretaria de Tecnologia da
Informação

Yuri Adoglio

22) Secretaria de Assistência
Social

Silvia Issa

23) Secretaria de Meio
Ambiente

Guilherme Arantes

24) Secretaria de Agricultura
e Pesca

Leandro Herrera

25) Secretaria de Comunicação
Anderson Paiva

26) Presidente da FUNDART
Thaila Brito

27) Comandante da Guarda
Municipal

Rogerio Ramos Santos

28) Presidente da COMTUR
Erica Teixeira

29) Presidente da EMDURB
Juraci Teixeira Leite

30) Presidente da FUNDAC
Iris Marins

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Sugestões de pautas,
orçamentos de

editais e publicidade

WhatsApp
do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

MESA DIRETORA DA CÂMARA PARA O BIÊNIO 2025-2026

7) Secretaria de Governo
Wagner da Silva

8) Secretaria de Administração
Claudinei Jerônimo dos

Santos (Dinho)

9) Secretaria de Educação
José Carlos Firme

10) Secretaria de Saúde
Simone Brito

11) Secretaria de Turismo
Bruno de Oliveira

12) Secretaria de Segurança
Alexandre Napoli

13) Secretaria de Assuntos
Jurídicos

Álvaro Marton

14) Secretaria de
Infraestrutura

Sidnei do Prado

15) Secretaria de Obras
Eraldo Todão - (Xibiu)

16) Secretaria de Transporte
André Toth

17) Secretaria de Esportes e
Lazer

Saulo de Souza

18) Secretaria de Habitação
Claudinei Salgado

19) Secretaria de Urbanismo
Luiz Otávio Vianna - (Tatá)

A prefeita  Flavia Pascoal fez seu discurso e também iniciou fazendo seus agradecimentos.

Flavia Pascoal, aguardando a entrega da faixa de Prefeita de Ubatuba, com o seu vice, Custódio Barreto

Flavia Pascoal, com a faixa de Prefeita de Ubatuba, ao lado do seu vice, Custódio Barreto


